

31 PUBLIÉ LE 19 DÉCEMBRE 2023

SOUEICH

ACTUALITÉS / HAUTE GARONNE AGRICULTURE

DISCUSSIONS AUTOUR DE LA VACHE GASCONNE ENTRE MARIE BONZOM ET JEAN-PAUL ABADIE



C'est au marché de Noël du charmant village de Soueich que nous avons rencontré Jean Paul Abadie venu dédicacer son dernier ouvrage « Au pas de Jean et de ses vaches Gasconnes des Pyrénées » paru aux éditions Lafont de Ménat.

Véritable plaidoyer pour cette belle vache aux yeux noirs avec également des explications sur le tombereau, le joug, les roues en bois, l'auteur effectue un profond travail sur l'origine et l'histoire de la Vache Gasconne des Pyrénées jusqu'à nos jours. Cette vie rurale qui le passionne et qu'il décrit avec tendresse dans ses ouvrages, Marie Bonzom fringante centenaire (104 ans) ne pouvait pas y rester insensible. Marie est née en 1919 dans une ferme à Aspet d'une mère ariégeoise (Saint-Lary). Mariée à un agriculteur de Soueich elle a eu deux enfants, deux petitsenfants et 3 arrières petits enfants et a mené sa vie à la ferme. Après avoir beaucoup tricoté pour sa grande famille, maintenant elle a jeté son dévolu sur tout ce qui lui passe sous la main en terme de lecture ... journaux (Le Petit Journal évidemment), mots casés et fléchés et livres sur la ruralité. Justement, c'est à la Maison de la Presse d'Aspet, tenue par Alain Roques, que Lilou la fille de Marie, a découvert les livres de l'écrivain de Campistrous Jean Paul Abadie. « *Ca me rappelle ce que j'ai vécu, ce sont des livres pour moi* « , nous dit Marie un brin nostalgique. « *Je les lis doucement et les relis plusieurs fois* « . Ayant élevé avec son mari des vaches gasconnes elle retrouve dans la description de Jean-Paul les qualités de cette race rustique qui a peu à peu été abandonnée.

Invités au Marché de Noël de Soueich ce jour-là c'est tout naturellement que Marie, Lilou et Jean-Paul s'étaient donné rendez-vous pour passer une agréable journée près de la cheminée de la salle des fêtes dans une ambiance simple et festive.